
VERBALE CONSIGLIO DI ISTITUTO - TRIENNIO 22-23/23-24/24-25

Lunedì 19 febbraio 2024 alle ore 17.30 si è tenuto il Consiglio d’Istituto in presenza presso il plesso
della scuola secondaria.

Ordine del giorno:

1. Ratifica delibera “Adesione alla Rete Nazionale con capofila l’IC Riccardo Massa di
Milano per l’attuazione della sperimentazione art. 11 del DPR 275/99 della scuola
secondaria di primo grado ad indirizzo Montessori per il triennio 2024/2027”, acquisita
tramite modulo google - martedì 22 gennaio 2024.
2. Ratifica delibera progetto di sperimentazione art. 11 dpr 275/99 - scuola secondaria di
primo grado a indirizzo Montessori per il triennio 2024/2027 a seguito di adesione alla
Rete Nazionale con capofila l’IC Riccardo Massa di Milano, acquisita tramite modulo
google - martedì 22 gennaio 2024.
3. Ratifica delibera per la partecipazione all’avviso pubblico PNRR: Nuove competenze e
nuovi linguaggi - Azioni di potenziamento delle competenze STEM e multilinguistiche -
(D.M. 65/2023) con il duplice obiettivo di: promuovere l’integrazione, all’interno dei
curricula di tutti i cicli scolastici, di attività, metodologie e contenuti volti a sviluppare le
competenze STEM, digitali e di innovazione; potenziare le competenze metalinguistiche
di studenti e insegnanti. La delibera è stata acquisita tramite modulo google - 5 febbraio
2024.
4. Approvazione verbale seduta 12 dicembre 2023.
5. Approvazione verbale seduta 10 gennaio 2024.
6. Delibera approvazione programma annuale 2024.
7. Delibera partecipazione bando “Didattica digitale integrata e formazione alla
transizione digitale per il personale scolastico” .
8. Regolamento per la gestione dei contributi volontari delle famiglie.
9. Varie ed eventuali.



Dirigente scolastico Gianpaolo Bovio Presente

Docente Fiorenzo Adriana Assente

Docente Gullo Antonino Presente

Docente Leone Francesco Presente on line

Docente Ponzi Chiara Presente - 19.20

Docente Saccà Tiziana Presente

Docente Strada Francesca Presente

Docente Ventre Emilio Presente

Personale A.T.A. Cirillo Rosa Presente

Personale A.T.A. Spinoso Sergio Presente

Componente Genitori Compostella Mauro Presente

Componente Genitori Fortunato Silvia Presente

Componente Genitori Fossati Barbara Presente on line

Componente Genitori Lombardi Caterina Anna Presente

Componente Genitori Serena Sanna Presente

Componente Genitori Savoia Rosa Isabella Presente

Componente Genitori Siface Andrea Presente

Componente Genitori Zurzolo Raffaele Presente

Constatato il numero legale dei consiglieri, si procede alla discussione dei punti all’ordine del giorno.
Presiede il Presidente Mauro Compostella.

PUNTO N. 1 O.D.G.= Adesione alla Rete Nazionale con capofila l’IC Riccardo Massa di Milano
per l’attuazione della sperimentazione art. 11 del DPR 275/99 della scuola secondaria di primo
grado ad indirizzo Montessori per il triennio 2024/2027

SINTESI DEGLI INTERVENTI

Viene ratificata a verbale “Adesione alla Rete Nazionale con capofila l’IC Riccardo Massa di
Milano per l’attuazione della sperimentazione art. 11 del DPR 275/99 della scuola secondaria di
primo grado ad indirizzo Montessori per il triennio 2024/2027”, la delibera favorevole è stata
acquisita tramite votazione su modulo google inviato ai docenti per mail martedì 22 gennaio
2024

Risultato votazione: favorevoli n. 14 – contrari n.0 - astenuti n. 3 - non votanti n. 0
Cirillo non riesce a votare a distanza: esprime il voto favorevole on line

Delibera n. 50 Il Consiglio di Istituto ratifica la delibera per l’ “Adesione alla Rete Nazionale
con capofila l’IC Riccardo Massa di Milano per l’attuazione della sperimentazione art. 11 del



DPR 275/99 della scuola secondaria di primo grado ad indirizzo Montessori per il triennio
2024/2027”

Gianpaolo Bovio favorevole Spinoso Sergio favorevole

Fiorenzo Adriana assente Compostella Mauro favorevole

Gullo Antonino favorevole Fortunato Silvia favorevole

Leone Francesco favorevole Fossati Barbara favorevole

Ponzi Chiara favorevole Lombardi Caterina astenuta

Saccà Tiziana favorevole Serena Sanna astenuta

Strada Francesca favorevole Savoia Rosa Isabella favorevole

Ventre Emilio favorevole Siface Andrea astenuto

Cirillo Rosa favorevole Zurzolo Raffaele favorevole

PUNTO N. 2 O.D.G.= Ratifica delibera progetto di sperimentazione art. 11 dpr 275/99 - scuola
secondaria di primo grado a indirizzo Montessori per il triennio 2024/2027 a seguito di
adesione alla Rete Nazionale con capofila l’IC Riccardo Massa di Milano

SINTESI DEGLI INTERVENTI

Viene ratificata a verbale la delibera di progetto di sperimentazione art. 11 dpr 275/99 - scuola
secondaria di primo grado a indirizzo Montessori per il triennio 2024/2027 a seguito di
adesione alla Rete Nazionale con capofila l’IC Riccardo Massa di Milano, acquisita tramite modulo
google - martedì 22 gennaio 2024.

Risultato votazione: favorevoli n. 14 – contrari n.0 - astenuti n. 3 - non votanti n. 0

Delibera n. 51 Il Consiglio di Istituto ratifica la delibera progetto di sperimentazione art. 11 dpr
275/99 - scuola secondaria di primo grado a indirizzo Montessori per il triennio 2024/2027 a
seguito di adesione alla Rete Nazionale con capofila l’IC Riccardo Massa di Milano

Gianpaolo Bovio favorevole Spinoso Sergio favorevole

Fiorenzo Adriana assente Compostella Mauro favorevole

Gullo Antonino favorevole Fortunato Silvia favorevole

Leone Francesco favorevole Fossati Barbara favorevole

Ponzi Chiara favorevole Lombardi Caterina astenuta

Saccà Tiziana favorevole Serena Sanna astenuta

Strada Francesca favorevole Savoia Rosa Isabella favorevole

Ventre Emilio favorevole Siface Andrea astenuto

Cirillo Rosa favorevole Zurzolo Raffaele favorevole



PUNTO N. 3 O.D.G.= Ratifica della delibera per la partecipazione all’avviso pubblico PNRR:
Nuove competenze e nuovi linguaggi - Azioni di potenziamento delle competenze STEM e
multilinguistiche - (D.M. 65/2023)

SINTESI DEGLI INTERVENTI

Viene ratificata a verbale la delibera per la partecipazione all’avviso pubblico PNRR: Nuove
competenze e nuovi linguaggi - Azioni di potenziamento delle competenze STEM e
multilinguistiche - (D.M. 65/2023) con il duplice obiettivo di:- promuovere l’integrazione,
all’interno dei curricula di tutti i cicli scolastici, di attività, metodologie e contenuti volti a
sviluppare le competenze STEM, digitali e di innovazione; potenziare le competenze
metalinguistiche di studenti e insegnanti. La delibera è stata acquisita tramite modulo google - 5
febbraio 2024

Risultato votazione: favorevoli n. 14 – contrari n.0 - astenuti n. 1 - non votanti n. 0

Delibera n. 52 Il Consiglio di Istituto ratifica la delibera per la partecipazione all’avviso pubblico
PNRR: Nuove competenze e nuovi linguaggi - Azioni di potenziamento delle competenze STEM
e multilinguistiche - (D.M. 65/2023)

Gianpaolo Bovio favorevole Spinoso Sergio favorevole

Fiorenzo Adriana assente Compostella Mauro favorevole

Gullo Antonino favorevole Fortunato Silvia favorevole

Leone Francesco favorevole Fossati Barbara favorevole

Ponzi Chiara favorevole Lombardi Caterina non votante

Saccà Tiziana favorevole Serena Sanna favorevole

Strada Francesca non votante Savoia Rosa Isabella non votante

Ventre Emilio favorevole Siface Andrea astenuto

Cirillo Rosa favorevole Zurzolo Raffaele favorevole

PUNTO N. 4 O.D.G.= Approvazione verbale seduta 12 dicembre 2023

SINTESI DEGLI INTERVENTI

Si chiede la modifica delle seguenti parti
Punto 4 - La frase “Il Dirigente chiede l'approvazione dei criteri di accettazione delle iscrizioni a.s.
2023-24 “ viene modificata in “Il Dirigente chiede l'approvazione dei criteri di accettazione delle iscrizioni
a.s. 2024-25”
Punto 8 - Viene eliminata la frase “innovazione tecnologica”

La frase “Il Sig. Siface rileva che i fondi del contributo dei genitori sono stati spesi anche per
riparare la macchina per la pulizia dei pavimenti, spesa anch’essa non sostenibile con tali fondi,
come evidenziato dalle fatture” viene integrata con “Il Sig. Siface chiede se è stata fatta una
delibera apposita”
La frase “Considerato che attualmente un membro del Consiglio si dichiara contrario, sulla base
della normativa, all’utilizzo dei fondi dei genitori per spese igienico-sanitarie, il DS non procederà
a futuri ordine di tale materiale. La scuola chiederà di conseguenza alle famiglie di fornire
prodotti igienico-sanitari e in modo particolare carta igienica il cui costo è molto elevato” viene
così rimodulata, “Considerato che attualmente un membro del Consiglio rileva che, sulla base
della normativa, l’utilizzo dei fondi dei genitori non possa essere utilizzato per spese
igienico-sanitarie, il DS non procederà a futuri ordine di tale materiale. La scuola chiederà di



conseguenza alle famiglie di fornire prodotti igienico-sanitari e in modo particolare carta igienica
il cui costo è molto elevato.”
Il presidente chiede quindi procedere all’approvazione del verbale con le modifiche sopra
illustrate

Risultato votazione: favorevoli n. 15 – contrari n.0 - astenuti n. 2

Delibera n. 53 - Il Consiglio di Istituto approva il verbale della seduta del 12 dicembre 2023

Gianpaolo Bovio favorevole Spinoso Sergio favorevole

Fiorenzo Adriana assente Compostella Mauro favorevole

Gullo Antonino favorevole Fortunato Silvia favorevole

Leone Francesco favorevole Fossati Barbara favorevole

Ponzi Chiara astenuta Lombardi Caterina astenuta

Saccà Tiziana favorevole Serena Sanna favorevole

Strada Francesca favorevole Savoia Rosa Isabella favorevole

Ventre Emilio favorevole Siface Andrea favorevole

Cirillo Rosa favorevole Zurzolo Raffaele favorevole

PUNTO N. 5 O.D.G.= Approvazione verbale seduta 10 gennaio 2024

SINTESI DEGLI INTERVENTI

Si chiede la modifica delle seguenti parti:
elenco presenze/assenze, “ore 18.515” viene rettificato in “ore 18.20”;
Punto 2: Viene eliminata la frase “innovazione tecnologica”;

Il presidente chiede quindi procedere all’approvazione del verbale con le modifiche sopra
illustrate

Risultato votazione: favorevoli n. 10 – contrari n.1 - astenuti n. 6 -

Delibera n. 54 - Il Consiglio di Istituto approva il verbale della seduta del 10 gennaio 2024

Gianpaolo Bovio favorevole Spinoso Sergio astenuto

Fiorenzo Adriana assente Compostella Mauro favorevole

Gullo Antonino favorevole Fortunato Silvia astenuta

Leone Francesco favorevole Fossati Barbara astenuta

Ponzi Chiara favorevole Lombardi Caterina astenuta

Saccà Tiziana favorevole Serena Sanna contraria

Strada Francesca favorevole Savoia Rosa Isabella astenuta

Ventre Emilio favorevole Siface Andrea favorevole

Cirillo Rosa astenuta Zurzolo Raffaele favorevole



La Sig.ra Sanna esprime il voto contrario al verbale perché non ritiene valida la delibera relativa all’acquisto dei
toner per la scuola primaria e per la segreteria, con la motivazione che la normativa non consente l’acquisto di
cartucce per le stampanti.
Gli altri voti di astensione sono dovuto alle assenze dei consiglieri nella precedente seduta.

PUNTO N. 6 O.D.G.= Delibera approvazione programma annuale 2024

SINTESI DEGLI INTERVENTI

La documentazione del programma annuale 2024 e le variazioni di bilancio relative al periodo dal
1 dicembre al 31 dicembre 2023 sono state inviate preventivamente a tutti i consiglieri.
Si precisa che le variazioni al Programma Annuale 2023 - relativamente al periodo dal 1
dicembre al 31 dicembre 2023, vengono approvate in data odierna. Le precedenti variazioni
sono state approvate nella chiusura al 30 novembre 2023, come da documentazione agli atti.
La DSGA si rende quindi disponibile per approfondimenti. Il Presidente chiede l’approvazione del
programma annuale 2024 e le variazioni di bilancio relative al periodo dal 1 dicembre al 31
dicembre 2023.

Risultato votazione: favorevoli n. 16 – contrari n.0 - astenuti n. 1 - non votanti n. 0

Delibera n. 55 - Il Consiglio di Istituto approva il programma annuale 2024 e le relative
variazioni di bilancio in esso contenute.

Gianpaolo Bovio favorevole Spinoso Sergio favorevole

Fiorenzo Adriana assente Compostella Mauro favorevole

Gullo Antonino favorevole Fortunato Silvia favorevole

Leone Francesco favorevole Fossati Barbara favorevole

Ponzi Chiara favorevole Lombardi Caterina favorevole

Saccà Tiziana favorevole Serena Sanna astenuta

Strada Francesca favorevole Savoia Rosa Isabella favorevole

Ventre Emilio favorevole Siface Andrea favorevole

Cirillo Rosa favorevole Zurzolo Raffaele favorevole

La Sig.ra Sanna si astiene con la motivazione di non avere letto attentamente la documentazione

PUNTO N. 7 O.D.G.= Delibera partecipazione bando “Didattica digitale integrata e formazione
alla transizione digitale per il personale scolastico”

SINTESI DEGLI INTERVENTI

Il Dirigente illustra ai consiglieri il bando Didattica digitale integrata e formazione alla transizione
digitale per il personale scolastico”; illustra in particolare le attività programmate con i fondi
destinate alla scuola sono:

- 20 percorsi di potenziamento STEM - attività di Coding per le classi 3,4, primarie e per le
1e secondaria

- Multilinguismo per le classi 5e primaria e 2e secondaria;
- Attività di mentoring per attività di orientamento STEM per le classi 3e in uscita

Il Dirigente chiede quindi delibera favorevole per la partecipazione al bando “Didattica digitale



integrata e formazione alla transizione digitale per il personale scolastico”

Risultato votazione: favorevoli n. 17 – contrari n.0 - astenuti n. o - non votanti n. 0

Delibera n. 56 Il Consiglio di Istituto delibera la partecipazione al bando “Didattica digitale
integrata e formazione alla transizione digitale per il personale scolastico”

Gianpaolo Bovio favorevole Spinoso Sergio favorevole

Fiorenzo Adriana assente Compostella Mauro favorevole

Gullo Antonino favorevole Fortunato Silvia favorevole

Leone Francesco favorevole Fossati Barbara favorevole

Ponzi Chiara favorevole Lombardi Caterina favorevole

Saccà Tiziana favorevole Serena Sanna favorevole

Strada Francesca favorevole Savoia Rosa Isabella favorevole

Ventre Emilio favorevole Siface Andrea favorevole

Cirillo Rosa favorevole Zurzolo Raffaele favorevole

PUNTO N. 8 O.D.G.= Regolamento per la gestione dei contributi volontari delle famiglie.

SINTESI DEGLI INTERVENTI

Viene letto punto per punto il testo del Regolamento proposto dal Dirigente. Vengono proposte
modifiche e integrazioni. Il testo finale, revisionato dall’ avv. Siface, verrà messo all’ordine del
giorno nella prossima seduta per l’approvazione definitiva.

PUNTO N. 9 O.D.G.= VARIE ED EVENTUALI

SINTESI DEGLI INTERVENTI

Non vi sono interventi

L’incontro ha termine alle ore 19.20

Il Segretario
Emilio Ventre

Il Presidente
Mauro Compostella


